

*insistir en la demostración de que estas fragmentaciones locales, pudiendo dar la tónica de lo que debiera ser el conjunto nacional, por su pequenez, han de tener una vida más feble y un desenvolvimiento más raquítico en comparación con el que habrían de alcanzar de una manera indubitativa si su organización abarcara todas las provincias españolas.*

*No es la profesión médica tan remuneradora que permita a los individuos que la ejercen encogerse de hombros ante el porvenir, mirando indiferentes cuanto con una elemental previsión y cuanto con la necesidad de preparar para sus hijos un venidero no demasiado sombrío desde el punto de vista económico, pudiera estar relacionado.*

*Con la concesión de procedimientos para allegar recursos considerados como perfectamente legales en otras esferas de la actividad colectiva, con el apoyo elemental de las autoridades de considerarles con la personalidad suficiente para imponer sus acuerdos, siempre que éstos sean en beneficio de la clase; es decir, aprobando los estatutos, que son la obra de unos hombres de buena voluntad, perfectos conocedores del problema en su misma entraña, la obra de la previsión médica sería un hecho que evitaría, sin duda alguna, días muy amargos a los que tuvieron la desdicha de nacer de padres médicos, tan propicios a encerrarse en su propio egoísmo, olvidándose lamentablemente de que, además de sus hijos, existen los hijos de los otros compañeros y de que con el contacto de codos de una corporación tan numerosa como indispensable en la vida ciudadana habrían de lograr con creces sus soñadas aspiraciones.*

*No sería ésta la primera vez que, teniendo en España estudiado, planteado y resuelto un problema como éste de la colegiación, por una apatía tan absurda como injustificada, se diera el triste caso de que fuese puestó en práctica eficaz antes que en nosotros mismos por otras naciones.*

*El gesto del profesor Balthazard y el apoyo que la proposición ha encontrado en toda la clase médica francesa y en la Prensa en general, de todos los matices, de la vecina República, hacen suponer que acaso lleguen antes que nosotros a la posesión de unos Colegios de Médicos algo más eficaces y de actuación algo más tangible que los nuestros, pensados, organizados y creados con muchos más años de anterioridad.*

*(De La Medicina Ibera).*